

# ASSEMBLÉE NATIONALE

## 12ème législature

DOM : Guadeloupe Question écrite n° 11289

#### Texte de la question

M. Éric Jalton attire l'attention de M. le ministre de l'agriculture, de l'alimentation, de la pêche et des affaires rurales sur les conditions sanitaires dans lesquelles du poisson en provenance du Venezuela via la Martinique est importé sur le marché local. Ce poisson congelé ne présenterait pas toutes les garanties en matière de respect de la chaîne du froid, mettant ainsi enjeu la santé des consommateurs. Cette situation est d'autant plus préoccupante qu'elle pénalise fortement nos marins pêcheurs soumis, eux, et à juste titre, à un contrôle strict des services de la concurrence et de la consommation. Certains pêcheurs sont exaspérés par cette situation qui compromet l'équilibre économique de leurs armements, en provoquant des distorsions de concurrence inacceptables. Aussi il lui demande les mesures qu'il compte prendre pour exercer un plus strict contrôle sur ces importations de poissons congelés en provenance de pays tiers.

### Texte de la réponse

L'honorable parlementaire a appelé l'attention du ministre de l'agriculture, de l'alimentation, de la pêche et des affaires rurales sur les conditions sanitaires d'importation de poisson congelé en provenance du Venezuela et à destination de la Guadeloupe via la Martinique. La décision n° 2000/672/CE de la Commission européenne du 20 octobre 2000 fixe les conditions particulières d'importation dans l'Union européenne des produits de la pêche originaire du Venezuela. Ces dispositions sont harmonisées pour l'ensemble des Etats membres et sont fondées sur le principe de l'équivalence. En effet, la Commission européenne a considéré que les prescriptions de la législation du Venezuela en matière d'inspection et de contrôle sanitaire des produits de la pêche sont équivalentes à la réglementation européenne. Lors de leur entrée sur le territoire de l'Union européenne, ces produits sont systématiquement soumis à un contrôle vétérinaire comportant un contrôle documentaire, un contrôle d'identité et, le cas échéant, un contrôle physique. Ce contrôle physique porte notamment sur la vérification du respect de la chaîne du froid. A l'issue de ces contrôles, les produits sont soit proposés pour une mise en libre pratique en cas de résultats favorables, soit détruits ou réexpédiés en cas de résultats défavorables, conformément aux dispositions de l'arrêté du 5 mai 2000 fixant les modalités des contrôles vétérinaires à l'importation des produits en provenance de pays tiers. Enfin, des contrôles sanitaires à destination peuvent être effectués par les agents de la direction départementale des services vétérinaires afin de vérifier les règles sanitaires, et notamment le respect de la chaîne du froid lors du transport. L'application de ces mesures permet de s'assurer que les poissons congelés importés de pays tiers respectent des règles au moins équivalentes à celles qui sont imposées aux producteurs communautaires.

#### Données clés

Auteur : M. Éric Jalton

Circonscription: Guadeloupe (1re circonscription) - Députés n'appartenant à aucun groupe

Type de question : Question écrite Numéro de la question : 11289

Rubrique: Outre-mer

Version web: https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/12/questions/QANR5L12QE11289

**Ministère interrogé :** agriculture, alimentation et pêche **Ministère attributaire :** agriculture, alimentation et pêche

Date(s) clée(s)

**Question publiée le :** 3 février 2003, page 649 **Réponse publiée le :** 19 mai 2003, page 3844